

## Dígalo

DIGALO@LAPRENSAAUSTRAL.CL  
WALDO SEGUEL 636 PUNTA ARENAS

### No comparten carta del presidente de los salmonicultores

#### Señor Director:

Desde nuestra comunidad indígena kawésqar Grupos Familiares Nómades del Mar, le saludamos, y queremos expresar nuestro desacuerdo con la carta publicada hace unas semanas firmada por el Sr. Carlos Odebret. Esta no es una respuesta a sus dichos, porque al igual que los datos de producción informados por la industria a la que representas, son falsos, malinformados y manipulados.

Sabemos Sr. Director que la principal molestia del Sr Odebret, presidente de esta industria marcada por la manipulación de información y el enriquecimiento ilícito, es que no hayamos caído a

sus pies como tantos otros. Sepa usted que tenemos un compromiso con nuestros antiguos y por ende con nuestro territorio, un sentimiento difícil de comprender al no tener corazón indígena.

Ante la cruzada de odio de esta industria contra nosotros, presidida por el Sr. Odebret, es entendible que genere resquemores que simples pobladores, estudiantes, pescadores, artesanos indígenas se puedan oponer a la devastación generada por la industria del salmón. Aunque nos miren por sobre el hombro, somos capaces de identificar y denunciar la destrucción de nuestro mar, y no retrocederemos ante sus amenazas.

En nuestra comunidad no acostumbramos a tener jefes, no comandamos a otros tampoco, pues gozamos de total autonomía. Difícil debe ser entender el concepto, viviendo toda una vida con su estructura colonialista. La autodeterminación

de los pueblos no es negociable. Referirse a Juan Carlos Tonko como un ejemplo de buen indígena tampoco es argumento, cuando es de conocimiento público que goza de su simpatía pues se sumó sin lamentos a esa destructiva industria, por tanto, deja de ser una referencia objetiva.

Sr. Director queremos extender esta invitación a todos quienes utilicen este medio para comunicar, en especial a Carlos Odebret, primero a no mentir, mentir hace daño al mundo, a las personas y a los sistemas. Y segundo a defender con argumentos válidos, con cifras reales, no manipuladas. Nosotros los kawésqar tenemos la memoria de nuestros antiguos que honrar y con ello defender su legado, la unión con el maritorio y también con quienes lo habitan.

COMUNIDAD KAWÉSQAR GRUPOS FAMILIARES  
NÓMADES DEL MAR